

TRABAJO

Año III

N.º 43

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 cént' mos

Elche 24 Abril 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

1.º DE MAYO

La Agrupación Socialista y las organizaciones obreras de Elche se preparan a celebrar la Fiesta del trabajo y de la Paz con toda solemnidad.

Ha sufrido una ampliación el número de peticiones formuladas al Gobierno, de carácter general unas y local otras, las cuales con el programa de festejos y demás relacionado con el día se exponen a continuación.

A los Poderes públicos se reclama:

- 1.º Jornada máxima legal de 8 horas y una legislación protectora del trabajo.
- 2.º Supresión, ó al menos reducción, de las tarifas señaladas a las carnes y al bacalao que se introducen en España.
- 3.º Realización de las obras de canalización del Vinalopó y concesión de cantidades por el Estado para dedicarse a la ocupación de brazos parados, con el fin de atenuar algo los efectos de la grave crisis que atraviesa la Agricultura en Elche.
- 4.º Canalización y traída de las aguas sobrantes del río Júcar a este término municipal.
- 5.º Supresión del impuesto de consumos, ó transformación del mismo sobre la base de eximir a las clases proletarias.
- 6.º Libertad de los presos en las cárceles españolas por consecuencia de los sucesos de Julio último.
- 7.º Y paz con todos los pueblos, especialmente con el marroquí.

Programa

A las siete de la tarde del sábado próximo, día 30 de Abril, el disparo de tres bombas anunciará el comienzo de la fiesta, recorriendo a continuación una banda de música las calles que ha de seguir la manifestación, ejecutando bonitos pasodobles.

A las cinco de la mañana del día 1.º de Mayo disparo de una bomba y diana.

A las siete, otra bomba anunciará la salida de la manifestación, que se organizará en la puerta del Círculo Obrero y en la que formarán también acompañando su bandera, socias del «Despertar» y de «La Unión» que han manifestado sus deseos de tomar parte en este acto.

Al terminarse la manifestación se celebrará en el Teatro Llorente un mitin en el que se aprobarán las conclusiones que han de elevarse al Gobierno.

Por la tarde, de 5 a 7, la misma banda de música ejecutará diversas piezas en la Glorieta.

Y por la noche a las nueve, función teatral a beneficio de este semanario.

«Trabajo»

Nuestro periódico dedicará a la Fiesta obrera el número correspondiente al 1.º de Mayo, para lo cual retirará en ese día la plana de anuncios y acaso, si las necesidades del original lo exigen, aumentará el tamaño; mejorará el papel en que de ordinario se imprime y publicará dibujos y artículos de conocidos socialistas y escritores de ideas avanzadas de España y de distinguidas personas de la localidad, cuyas ideas acerca de las aspiraciones proletarias han querido conocer y dar a conocer las Sociedades Obreras.

Otras cosas

Se están haciendo preparativos entre los vecinos de varias calles para adornar en dicho día las fachadas. Esto ocurre principalmente en el Arrabal, pero sabemos que en otras calles y casas aisladas también se hacen iguales preparativos.

La inauguración con el nuevo nombre de la que hasta ahora ha sido plaza Mayor del Arrabal y que el Ayuntamiento acaba de designar con el nombre de «Plaza del 1.º de Mayo», puede ser efectuada con solemnidad en el expresado día; pero como esto no depende de nosotros, sino del alcalde, ignoramos al tiempo de escribir estas cuartillas lo que sobre ello se hará. En el manifiesto que se publicará la próxima semana, se dará cuenta.

Ahora, trabajadores, dispongámonos a formular el grito que en estos días se modula en las gargantas de todos los obreros del mundo, porque nuestra fiesta es internacional:

¡Viva el 1.º de Mayo!

Variedades

Es de imprescindible necesidad trabajar por el cumplimiento de la ley de descanso dominical que para «algo» se ha dictado y por «algo» también está vigente.

No tan sólo siguen abiertas las tabernas en domingo y por consiguiente encuentran ancho campo en donde saciar sus apetitos alcohólicos los adoradores de Baco, sino que se observa este incumplimiento en otro extremo de la ley tan doloroso y perjudicial como el enumerado.

En la presente época en que ya ha entrado nuestra industria en el período álgido de abundancia de trabajo y por motivo de efectuarse éste a destajo, los obreros efectúan una jornada de trabajo imposible de resistir sin quebranto de su salud.

Verdad es, que la necesidad del ahorro para afrontar el período de crisis que sucede siempre a esta abundancia, obliga a proceder en esta perjudicial forma, pero ya que la necesidad y el estímulo al trabajo, favorece considerablemente la prodigalidad de la demanda, el patrono no debe asediar a sus operarios obligándoles a trabajar en domingo.

Después de seis días de labor, cuya excesiva jornada produce intenso agotamiento de fuerzas físicas, no ha de ser favorable al organismo continuarla por ocho días más, pero el patrono, a quien debe importarle los padecimientos de la clase trabajadora, procura salvar sus compromisos aunque perezca el prójimo y así hemos visto en muchas fabricaciones de alpargata trabajar en los últimos domingos.

La mujer que necesita el aseo y limpieza de su hogar, cuya operación realiza casi siempre en domingo, se ve privada de atender a esta higiénica medida, que de atenderla ha de ser de noche robando preciosas horas al descanso.

Estas transgresiones de la ley se repetirán seguramente cuantos domingos necesite el patrono terminar alguna remesa, si el organismo encargado de hacerla cumplir no pone término a los desmanes de los transgresores.

Desde el día 10 del próximo pasado Marzo, empezó a funcionar con el doble objetivo de socorros mutuos y resistencia la sociedad de «Constructores de suela para alpargatas» de esta localidad.

Considerable es el número de compañeros que desde esta fecha han pedido su ingreso en esta organización.

El reglamento que la rige permite percibir socorro tan luego transcurra un mes de haber ingresado en ella, garantía que no es duradera

más que durante los tres primeros meses de su funcionamiento con el expresado carácter, después los que deseen afiliarse tendrán que sufrir un año como aspirantes a socios para adquirir derecho al disfrute de esta mejora.

Esta facilidad denota el deseo vehemente que los costureros sienten de ver reunidos en la sociedad de su oficio a sus compañeros de infortunio, al propio tiempo que demuestran el altruismo de aspiraciones que les guía por armonizar íntimamente las cordiales relaciones que deben existir entre los explotados para aprestarse con éxito a la defensa de sus intereses.

Conocida pues, la disposición que antecede, los trabajadores deben meditar con detenimiento para determinar las resoluciones que más acertadas juzguen al logro de sus aspiraciones, inclinando su decisión por agruparse en torno de esta bienhechora institución que tantos beneficios les reportara.

Con el manto de la religión suelen encubrirse algunos «gachés» que cuando por sus fechorías son conocidos, marío yo de los niños de... ¡aquel famoso pueblo sevillano!

La prensa de gran circulación comunica haberse descubierto un robo en el banco de Bilbao.

La cantidad sustraída asciende a 199.000 pesetas.

El autor de este robo es un tal Jesús Garriga, reaccionario clerical y afiliado al patronato católico de aquel a capital y del cual era tiple de capilla.

El hecho reviste caracteres marcadamente de premeditación por haberse cometido en largo intervalo de tiempo, pues al ser conocido por un compañero suyo, éste le exigió y obtuvo dinero en pago de su silencio, y mientras el misterio envolvía el delito, el aprovechado clerical seguía engrosando el fraude y elevando preces al Altísimo en su ocupación de tiple.

Demostración ganuina de la fe católica de estos clericales: A Dios rogando y... la uña hincando.

Si los obreros son unos holgazanes, ¿quien realiza todo el enorme trabajo manual que diariamente necesita la sociedad?

E. de Amicis

Candidatura Republicano-Socialista

PARA

Diputados á Cortes
POR ESTA CIRCUNSCRIPCIÓN

Dr. D. José M.^a Esquerdo Zaragoza

Diálogo

Oye, Juan—dijo Lorenzo—¿sabes que tu nombre suena mal desde aquella fecha en que un ministro llamado también Juan, dejó tan mal parada la civilización en España?

—¿Sí? ¿De veras?

—Como te lo dice tu amigo Lorenzo.

—Entonces hazme el favor y escucha: Si mi nombre resulta odioso por ostentarlo quien verdaderamente no fué para la nación más que una calamidad, entonces, ¿qué será del pobrecito que le haya cogido con algunos pares de pantalones de los llamados á cuadros, hermanos de los que usaba también el mismo señor cuando estuvo tan infeliz al llamar apaches á Jaurés, Naquet y Anatole France?

—Ese, ni que decir tiene; si es honrado y no quiere ser el blanco de las iras del pueblo, lo primero que tiene que hacer es buscar unos pantalones para sustituir á los de cuadros tantas veces manchados con sangre de inocentes, como tú no contestar cuando te digan Juan, porque ya sabes que así se llamaba el asesino, aún con vida. Y segundo, en caso de no tener otros para reemplazar, concretarse á ir en calzoncillos aunque sea en el mes de Enero, todo, antes que parecerle en el vestir, á un desprestigio de un pueblo que quiere vivir á la europea.

—Pero Lorenzo, ¿sabes lo que has dicho? mira que hasta me haces pensar que no estás en tus cabales; yo, hasta cierto punto, estoy conforme en que debemos de sacrificarnos con tal de no parecerle ni en lo más mínimo á aquel hombre con apellido de animal y con hechos idénticos á su apellido, pero no por eso, amigo mío, dejo de comprender que es una locura ir sin pantalones en el mes más frío del invierno. Ahora que tu me digas: todo antes que imitar al ladrón del fondo de los reptiles; eso bien, pero ya comprenderás que á lo hecho no hay remedio, y tanto yo que me llamo Juan, por desgracia, como quien no tenga para cu-

brirse las piernas más que con cuadrados, tenemos que resignarnos y sufrir el uno el nombre, que con tan mala fortuna tuvieron á bien ponerme mis padres, coincidiendo con el del gobernante más ruin que hubo en país alguno. Y el otro, tener la desgracia de escoger entre tanto surtido, tela tan podrida y pasada de moda, como lo es la cuadrada, para recurrir á hacerse pantalones parecidos á los de aquel ministro miserable que se emborrachó para pronunciar la palabra apaches á los miembros del Comité de París, figuras eminentísimas en todas las ciencias del saber humano.

¿Estoy en lo cierto amigo Lorenzo?

—Ciertísimo, querido Juan; propaguemos el que los hombres vayan en cueros antes que usar pantalones como los que llevan los criminales.

VICENTE SANTAMARIA

EN BROMA

—Dígame papá: ¿Visitó usted al Sr. Sansano?

—Sí, Pablito, ya sabes lo activo que soy para estos asuntos.

—¿Y qué le dijo?

—Verás; me recibió con la amabilidad que le caracteriza; luego le manifesté tus justas quejas y me contestó: Su hijo de usted me es muy simpático, ¿por qué?—le dije—toma, porque tiene mucho interés por el bien general de los vecinos de esta pintoresca ciudad. Le dí las gracias y prosiguió: Pues sí, amigo mío, ese niño llamado Pablito, me es muy útil, porque me recuerda muchas cosas que... la verdad, hay que confesarlo, uno no puede estar en todo. La cuestión de los canes me ha chocado mucho, por engendrar esa petición dos cosas muy trascendentales: primera, el hacer que desaparezca esa maldita plaga que hormiguea por Elche, se libra al transeunte del peligro de la hidrofobia, que no es poco, además el pueblo tendría un aspecto modernizado; y la segunda, estudiando bien el asunto, porque así lo requiere,

ingresarían muchos miles de pesetas en la caja del municipio, y que no vendrían mal.

De modo, que para que su hijo vea que estoy dispuesto á cumplir lo que manifesté ante el pueblo cuando tomé posesion de este honroso cargo, desde ahora voy á estudiar tan importante asunto y que no dude de mi autenticidad.

Hasta aquí mi entrevista con don Vicente. ¿Estás conforme?

—¿Y lo hará?

—¿Lo dudas?

—¿Que si lo dudo! ¿No he de dudar? ¿Cuántas veces se le ha dicho lo del marrano?

—Un sinnúmero.

—¿Y qué?

—Sin novedad anda por esas calles, apesar de ser una costumbre que ni en el Riff existe. Aquí hay dos cosas, ó el Sr. Sansano se ha puesto algodón en los oídos para no oír nuestras quejas, ó se ha creído que porque nuestro diálogo se titula «En broma», que no hablamos formal. Y para que se cerciore más de nuestros asertos, oiga lo que me sucedió el miércoles de esta misma semana: Iba yo muy distraído por la calle de San Isidro y sin más ladrar ni hacer «rumbos» me mordió una perra de presa.

—¿Y le hizo sangre?

—No, pero me movió la piel y se llevó un pedazo de pantalón.

—¿Y de que casa salió?

—Entrando por la fonda del Comercio, á mano derecha, la primera casa. ¿Qué le parece á usted ahora?

—Hombre, no me parece muy bien.

—A quien no me parece bien es á mí, porque aún no se me ha pasado el susto.

—Desengáñate Pablito, D. Vicente está por modernizar á Elche y como es justo lo que pides te atenderá.

—No digo lo contrario, pero...

—¿Otra vez dudas?

—Veremos, papá, veremos.

—Lo verás, Pablito, lo verás.

Vamos á otro punto.

—¿Qué dicen las mujeres del Arrabal? ¿están contentas de nuestra autoridad?

—Unas hay contentas y otras no; las primeras lo están porque en las calles en que viven estaban completamente oscuras, y ahora están bien alumbradas y las segundas se quejan porque no tienen luz ¿lo entiendes?

—Que digan que calles son y verás que pronto...

—En fin, papá, me parece que usted va á la pala...

Una bandera hay izada en el salón de sesiones, sólo la manchan los perros y los marranos gruñones.

Si no retiran los perros y sigue la marranera, me he de hacer un aparato para blindarme las piernas

¿Te ríes caro lector?

pues no te rías que es cierto.

Así podré conservar la poca carne que tengo.

Por favor señor alcalde retire pronto los perros, no crea en el aparato porque no tengo dinero.

En el Ayuntamiento

Sesión del 20 de Abril

A las diez y quince la abre el señor alcalde, leyéndose el acta anterior que rectifica nuestro amigo Vives en lo que á la reducción de las tarifas de aduanas se refiere.

Se dió lectura de dos instancias que fueron aprobadas.

Se aprobó el informe presentado por la comisión de Hacienda de las cuentas del año último, acordando pase á la Junta municipal á fin de cumplimentar la ley.

Dióse cuenta de una comunicación del Sanatorio de Fontilles, manifestando no haber vacante para colocar al vecino enfermo que está en el Hospital atacado de lepra y para el cual había pedido un puesto en dicho Sanatorio el Ayuntamiento.

Al Sr. Sansano le parece conveniente pase el enfermo al manicomio de Elda, donde hay una antesala destinada á esta clase de enfermedad, y esperar allí á que haya vacante.

Vives pide se enteren antes de haber de estar el enfermo en el manicomio peor que lo está en el Hospital, que no se traslade y se vea la manera de facilitarle una casa en el campo.

Interviene el Sr. Fenoll y después de algunas explicaciones, dadas por éste y el alcalde, se conviene en trasladarle á Elda y pedir apoyo á la Diputación.

Después de aprobar la cuenta de una manga de lona para riego se levanta la sesión á las diez y cuarenta.

Con que ya puedes calcular, querido lector, lo atareados que andarían nuestros ediles.

Están cansados... de no hacer nada.

Coalición Republicano - Socialista

Hoy á las tres de la tarde tendrá lugar en el Kursaal un gran mitin de propaganda electoral, tomando parte en este acto, prestigiosos elementos entre ellos el sabio Dr.D. José M. Esquerdo que llegará en el tren de las dos.

Palabras de Victor Hugo

La paz es el verbo del porvenir, es el anuncio de los Estados Unidos de Europa; es el nombre del siglo XX.

A la Francia, á la Europa, al mundo, hace falta una religión sin intolerancia, es decir, la razón reemplazando al dogma; la penalidad sin la muerte, es decir, la corrección reemplazando á la vindicta pública; el trabajo sin la explotación, es decir, el bienestar en vez del perpétuo disgusto; la circulación sin la frontera, es decir, la libertad en vez del monopolio; las nacionalidades sin antagonismo, es decir, el arbitraje sustituyendo á la guerra; en una palabra, todos los desarmes, excepto el desarme de la conciencia.

Mientras la política contenga la guerra la penalidad, el cadalso, el dogma, el infierno, la fuerza social sea conminatoria, el principio—que es el derecho—sea distinto del hecho, que es el código; mientras lo indisoluble se halle en la ley civil y lo irreparable en la ley criminal, mientras existan oprimidos explotados, justos que sufran y débiles que lloren, será preciso que la conciencia permanezca armada.

La conciencia armada es el derecho incorruptible sirviendo de obstáculo á la ley infamia, es la filosofía suprimiendo la tortura, es el día verdadero sustituyendo al falso día, es la claridad de la aurora que reemplaza al resplandor de la hoguera.

Patrono.—¡Imbécil! Echa carbón en la máquina. ¿Como quieres que trabaje sin combustible?

Obrero.— Creí que la máquina sería como los hombres de los cuales usted quiere mucho trabajo con poco carbón, ó ser con poco pan.—H.

Lo que sobra

Yo no sé cómo se llama, mi me importa nada, un *Tal* que fué á la Estación Central á expedir un telegrama.

Sólo sé que el *Tal*, con suma presteza y estilo gráfico, puso el parte telegráfico así, al correr de la pluma:

«Don Cayetano Solar, farmacéutico.—Algodor. Te avisamos, gran dolor, padre acaba de expirar.

Ven á Madrid al momento arreglar disposiciones; heredamos seis millones; martes abre testamento.»

Y firmando la receta, saca el precio del bolsillo de un telegrama sencillo, es decir, una peseta.

—Aquí hay palabras de más, dice uno de los que cobran, ó hay que quitar las que sobran ó hay que pagar algo más.

Y el hijo desconsolado, leyendo en acento quedo y contando con el dedo las palabras que ha estampado, dice por fin:—Sí, señor, sobran dos.—Da el telegrama, y tras una pausa exclama:

—¡Quítele usted gran dolor!

EUSEBIO BLASCO.

El derecho de la mayoría acaba donde comienza el derecho de la minoría; y ninguna mayoría, así sea de millones contra un solo individuo, tiene el derecho de impedir á este uno la libre manifestación y propaganda de sus convicciones.—C. Prampolini.

Otro éxito

Con un buen número de público que invadía casi en totalidad el bo-

nito coliseo «Llorente», tuvo lugar el pasado domingo la función benéfica que un puñado de compañeros y amigos nuestros de la coalición republicano socialista organizaron, siendo el producto de dicha función para ayudar á los gastos que la concurrencia ha de ocasionar en la pelea de las próximas elecciones.

El público estaba satisfecho de las obras presentadas en escena, siendo inesperado el resultado que éstas tuvieron, porque hay que advertir que nuestros amigos, dentro de su clase estuvieron brillantemente.

La señorita Pérez y la señora García, merecieron los aplausos de la concurrencia, particularmente en «Los pájaros sueltos», en la que ambas estuvieron preciosísimas.

Los amigos que componían la orquesta de bandurrias y guitarras, hicieron brotar finas y escogidas piezas, siendo del agrado de los espectadores que los ovacionaron.

La masa corista, con sus dulces voces cantó el grandioso himno la Marsellesa, siendo contestado con entusiástica salva de aplausos.

Terminado el acto, nos quedamos sumamente contentos y complacidos.

Pruebas vais dando, aficionados, de que sentís amor al arte teatral; siendo así, seguid, pues, vuestro entusiasmo, que por vuestra parte haremos cuanto podamos.

MANUEL RODRÍGUEZ

La principal fuerza de los obreros está en su solidaridad.—F. Iglesias.

SUSCRIPCIÓN

para sufragar los gastos que á la Agrupación Socialista ocasiona la campaña de propaganda emprendida.

Suma anterior	6'05
Una colecta	4'80
Total pesetas	10'85

NOTICIAS

Cifra elocuente

Desde que los costureros de Elche trabajan con arreglo á plantilla, han tenido un aumento de jornal de más de 560.000 pesetas.

Este dato debe señalarse á los que, torpemente, pretenden desco-

nocer los evidentes beneficios de la asociación.

Donativo

Con destino á la Caja de este semanario, hemos recibido 0'95 pesetas, sobrante de una jira.

Lo agradecemos.

Los costureros

Esta Sociedad, que viene funcionando, con muy buen acuerdo, á base múltiple, empezó á dar socorro en 10 de Marzo, cuando cubrían cuota socios 369

Han ingresado desde entonces 50

Socios existentes hoy 419

Bonita cifra ¿eh?

Y lo que aumentará... si los perezosos sacuden la modorra.

Que la sacudirán.

Vida Socialista

Per la amenidad y selección de todos los trabajos de que se compone el número de este ilustrado semanario, correspondiente al 17 de los corrientes, recomendamos su lectura.

15 céntimos el número en toda España.

Altas

En la última asamblea mensual celebrada por la Agrupación Socialista, se aprobaron 6 altas por una baja.

Muy bien.

Y que se repita.

Otro donativo

Por olvido dejamos de consignar en el número último que el empleado del Teatro Llorente y el impresor Sres. Porcel y Rizo, respectivamente, contribuyeron, el primero con 2 reales y el segundo con una peseta, al beneficio que se hizo en dicho teatro el día 10 del actual.

La sacristía, la bolsa y el cuartel son tres antros asociados para vomitar sobre las naciones la noche, la miseria y la muerte.—Augusto Blanqui.

Administración

ALGER.—J. M. Recibido por conducto de F. G. 9'75; paga suscripción hasta Marzo 1911; á su favor 0'65 pesetas.

Tipografía J. Agulló.—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo
CASA DEL PUEBLO San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: EL CHE San Jorge, 23

No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores

y calidades de Piel

Verdadera economía en los precios

J. Llorens Almela

Salvador

ELCHE

DISPONIBLE

RELOJERIA

DE **Francisco Gómez Valero**

Corredera, 6 **ELCHE** Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Suelas de Cañamo
para Botas y toda clase de
Calzado à Patrón

JOSÉ VIDAL

Plaza del Puente, número 10
ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.

«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.

«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.

«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.

Moción proponiendo modificaciones y adiciones à la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

A 15 céntimos

Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 10 céntimos

Almanaque Socialista para 1910.

A 5 céntimos

Los Emigrantes.

El hijo del minero.

Confía en Dios...

El ciegucecito.

«El Socialismo es el nuevo Evangelio» por Emilio Zola.

«A los campesinos», por Eugenio Curiel.

«Los deberes de los ricos».

«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.

«La Tática Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

«Doctrina Socialista», Carretero.

TALLER DE CARPINTERÍA

DE **JOSÉ PELEGRIN**

San Jerónimo, 33.—**ELCHE**

En este acreditado taller se venden bancos de nogal para costureros à 13 y 14 pesetas; se ponen piezas de nogal y olivera y se hacen bancos de pino à 8 pesetas y de olivera à 10.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.,

Otro éxito

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio à su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

«ANTIGRIPPAL» SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento
Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.